
Nos œuvres disent ce que nous sommes

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean(Jn 5, 31-47)

En ce temps-là,
Jésus disait aux Juifs :
    « Si c’est moi qui me rends témoignage,
mon témoignage n’est pas vrai ;
    c’est un autre qui me rend témoignage,
et je sais que le témoignage qu’il me rend est vrai.
    Vous avez envoyé une délégation auprès de Jean le Baptiste,
et il a rendu témoignage à la vérité.
    Moi, ce n’est pas d’un homme que je reçois le témoignage,
mais je parle ainsi pour que vous soyez sauvés.
    Jean était la lampe qui brûle et qui brille,
et vous avez voulu vous réjouir un moment à sa lumière.
    Mais j’ai pour moi un témoignage plus grand que celui de Jean :
ce sont les œuvres que le Père m’a donné d’accomplir ;
les œuvres mêmes que je fais
témoignent que le Père m’a envoyé.
    Et le Père qui m’a envoyé,
lui, m’a rendu témoignage.
Vous n’avez jamais entendu sa voix,
vous n’avez jamais vu sa face,
    et vous ne laissez pas sa parole demeurer en vous,
puisque vous ne croyez pas en celui que le Père a envoyé.
    Vous scrutez les Écritures
parce que vous pensez y trouver la vie éternelle ;
or, ce sont les Écritures qui me rendent témoignage,
    et vous ne voulez pas venir à moi
pour avoir la vie !
    La gloire, je ne la reçois pas des hommes ;
    d’ailleurs je vous connais :
vous n’avez pas en vous l’amour de Dieu.
    Moi, je suis venu au nom de mon Père,
et vous ne me recevez pas ;
qu’un autre vienne en son propre nom,
celui-là, vous le recevrez !
    Comment pourriez-vous croire,
vous qui recevez votre gloire les uns des autres,
et qui ne cherchez pas la gloire qui vient du Dieu unique ?
    Ne pensez pas que c’est moi
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qui vous accuserai devant le Père.
Votre accusateur, c’est Moïse,
en qui vous avez mis votre espérance.
    Si vous croyiez Moïse,
vous me croiriez aussi,
car c’est à mon sujet qu’il a écrit.
    Mais si vous ne croyez pas ses écrits,
comment croirez-vous mes paroles ? »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés du Seigneur, aujourd’hui le Christ affirme : « si je me rends témoignage à moi-même,
mon témoignage n’est pas valable ». Il nous le déclare alors que nous croyons d’ordinaire qu’il est
plus facile de laisser quelqu’un parler de lui-même que de laisser les autres le faire à sa place.
Pourquoi Jésus peut-il faire une telle déclaration ? En fait, il ne s’est pas arrêté là, il a continué en
disant ceci : « un autre témoignage de moi, et je sais qu’il est valable ». Ce qui complique davantage
la situation. Or en continuant ainsi, il parle précisément du témoignage du Père à son sujet.

En réalité, pour Jésus, trois types de témoignages du Père l’accréditent : le témoignage que le Père
fait à travers Jean-Baptiste ; mais plus que ce témoignage, les œuvres et miracles que Jésus
accomplit ; et ces œuvres sont voulues par Dieu , car authentifiées par les Saintes Écritures. Jésus se
réjouit d’agir selon les Écritures, et donc selon la Volonté de Dieu. C’est pour cela qu’il parle d’un
autre témoignage qu’il trouve valable, et qu’on découvre dans les Écritures. Au juste, c’est toujours
un risque de parler de nous-mêmes quand nous savons que nous serons tentés d’enjoliver nos
paroles en faisant l’effort de dire ce que nous aurions dû être, sans jamais dire clairement ce que
nous sommes. Mais c’est aussi un risque de laisser les autres parler de nous, quand on sait qu’ils
vont proférer des flagorneries, des paroles flatteuses pour obtenir notre faveur. Nous devons laisser
notre vie parler d’elle-même.

Consciemment ou inconsciemment, nos actions décrivent notre vie. Tel que nous agissons, on peut
comprendre notre caractère, notre tempérament, notre pensée, notre origine. Culturellement,
chacun a une façon de se comporter en société. Et les gens d’une même culture peuvent facilement
se reconnaître dans leur conduite quotidienne. Le Christ nous montre que ce sont ses œuvres qui
parlent mieux de lui. Et la certitude avec la quelle il dit cela se fonde sur le fait qu’il agit avec vérité,
en accomplissant toujours la Volonté de Dieu. Quand nous agissons, comment le faisons-nous ?
Sommes-nous vrais avec nous-mêmes, ou bien agissons-nous pour faire plaisir aux autres et obtenir
leurs applaudissements ? Comme le Christ, apprenons à vivre dans la vérité, et en accomplissant la
Volonté de Dieu dans ce que nous sommes. Même si l’habit ne fait pas le moine, le moine se
reconnaît par son habit.

Prions 

Seigneur, aide-nous à nous conduire dans la vérité de notre être et selon ta Volonté.

Intercession 

Nous te confions Seigneur tous ceux qui se conduisent dans une double personnalité, qu’ils soient
eux-mêmes et vivent dans la lumière de la vérité.

Exercice du jour 



Essayer d’habiter chaque action de notre vie, pour être nous-mêmes sans vouloir toujours nous
justifier avec des discours flatteurs. 

FOKO TEMATIO Jules Christel, Grand Séminaire Saint Paul VI, Théologat de Douala.
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